

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido

liberal conservador de la provincia

AÑO V UNION, 17, ENTRESUELO
REDACCION ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

CANDIDATURA PARA SENADORES

El partido liberal conservador de esta provincia, con el beneplácito del Gobierno de S. M., ha designado como candidatos a Senadores en las próximas elecciones, a los consecuentes y respetables patricios

**DON JOSÉ ELIAS DE MOLINS
DON RAMÓN DESPUJOL,**

MARQUÉS DE OLIVER

Nos creemos relevados de hacer el elogio de nuestros candidatos, puesto que su amor á las Instituciones, su arraigo en Cataluña y su consecuencia política son la mejor garantía de que su gestión en la Alta Cámara sera beneficiosa en extremo á los intereses y á la prosperidad de esta provincia.

MOSAICOS E. F. ESCOFET & C.
Ronda San Juan, 20. Barcelona

Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4º

Nimiedad y sin razón

Con verdadero asombro leemos en los periódicos la noticia, y no pocos comentarios, de que el Sr. Moret y el Señor Maura han roto toda relación política, por no haber, el segundo, complacido al primero en sus peticiones respecto a senadores electivos. No hemos querido hacer gestión alguna por averiguar la exactitud de semejante especie, que nos parece inveterosimil; y si nos parece inveterosimil y absurda, ¿no sería notoria incorrección el preguntar á cualquiera de aquellas ilustres personajes si han incurrido en el absurdo, sin haber llegado á situación tan inveterosimil?

En primer lugar, ¿cómo hemos de creer que el Sr. Moret vaya á pedir al Gobierno pocos ni muchos, ni ningún senador electivo? Concebimos que le recomienda algún nombre para los senadores que nombre la Corona. Para los que han de elegir los colegios senatoriales, no lo entendemos. ¿No es el partido liberal un partido organizado para las luchas electorales? ¿Qué más tiene que ir á la lucha donde tenga fuerzas y organización para ella, y obtener los puestos que deseas y pueda alcanzar? ¿Es que el Gobierno le prohíbe á nadie que luche por el sufragio, donde puede y como pueda?

Si se trata de que el Sr. Moret, como jefe del partido liberal, quiera conciliar con el señor Maura, como jefe del partido conservador, las candidaturas que juntos deban votar los electores conservadores y liberales, eso ya es perfectamente lícito y lógico; pero, planteada la cuestión en ese terreno, no creemos, no podemos creer que el Señor Moret, por un punto más ó menos llegue á esos extremos de rompimiento, de que hablan los periódicos, singularmente nuestro estimado colega «El Imparcial», que á ello dedica nada menos que su artículo de fondo.

Hay 180 puestos de senadores electivos. De ellos hay que descontar los nueve de los arzobispados, y acaso los 21 de Academias, Universidades y Económicas, puesto que no suelen esos colegios dividirse por el color político. Quedan los 150 senadores de las provincias; y si de éstos se dejan los 16 puestos que, por razones especiales e independientes de la voluntad de los partidos monárquicos, han de serles disputados por otros el monto, ¿qué queda como base para la formación de candidaturas de armonía? 134 puestos, á repartir entre conservadores, liberales y demócratas. ¿Son justas las pretensiones del señor Moret, si es que las tiene? Aun siendo legítima su aspiración de complacer al mayor número posible de amigos, ¡será fuerza que los demás partidos no defiendan á los suyos!

No: no podemos creer que el Sr. Moret dé batallas por eso, y menos nos convence la especie de que resulte desairada la posición del partido liberal en el Senado, si sólo obtiene 20 puestos electivos. Según nuestras cuentas, entre los senadores por derecho propio ó vitalicios, hay 43 liberales y 13 demócratas. Si de los primeros son elegidos 20, se compondrá de 63 senadores la miurria

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio en el resto de España, CINCO pesetas trimestre. Número suelto 10 céntimos. Anuncios, comunicados y esquelas moratorias á precios convencionales. La correspondencia al director. No se devuelven los originales.

N.º 1272

X. LIBRINERIA RAZZARELLI RADICAL DEL liberal. En una Cámara de 360 miembros, ¿es desairada una minoría de 63, que llegarán á 80 cuando se entiendan con la otra fracción liberal?

Médite el lector sobre estos datos, recuerde en qué circunstancias nos hallamos, frente á que problemas y conflictos, y diganos si podemos creer verosímil la especie de ese rompimiento de relaciones entre los partidos de gobierno, aun concediendo al interés personal y a la pasión la parte que los corresponde en las luchas de la política. ¡Amorios! que se burlan de la honestidad.

Locales y provinciales

El partido conservador de esta provincia que en cuantas ocasiones se precisan demuestra con los hechos, y no con vanas palabras, cuan grande es su disciplina y su desinterés en pro de los ideales que sustenta y de los intereses patrios, recomienda á todos sus amigos y correligionarios votar sin tibieza y con decisión la candidatura de los Sres. Elias de Molins y Marqués de Oliver, que aspiran á representar y a defender con energía los intereses de esta provincia en la Alta Cámara.

La fiesta del primero de Mayo transcurrió en esta capital sin incidente alguno.

Los obreros en su mayoría trasladaronse al campo en donde pasaron alegremente el día. Por la noche celebróse en el domicilio social de la Federación obrera, un meeting en el cual hicieron uso de la palabra algunos trabajadores abogando por la unión de todas las clases obreras y el afianzamiento de las teorías socialistas.

No se publicó ningún colega local.

Un colega de Tortosa hace eco de un rumor según el cual el próximo mes de Septiembre se trasladará á dicha ciudad la planta mayor, música y el batallón del Regimiento infantil de Almansa, que actualmente se aloja en el cuartel del Carro de esta capital.

El traslado obedece á las obras que se precisan ejecutar en el cuartel de la Rambla de San Carlos, en donde se aloja el Regimiento de Luchana, que pasará á ocupar, mientras duran las obras, el edificio antes mencionado.

Bolívar Nitro Helióforo
El Jurado calificador de las composiciones recibidas para los Juegos Florales organizados por el «Patronato Obrero de San José» y la Redacción del Semanario Católico de Reus, ha concedido la flor natural á la poesía titulada «Lema: Mar y playa».

La Comisión organizadora ha recibido ya valiosos regalos para el expresado certamen por parte de los Excmos. señores arzobispo de Granada, obispo electo de la Seo de Urgel, marqués de Grigny, y Sres. Rusiñol, Padres de la Sagrada familia y Administración del Santuario de Misericordia. Dentro de algunos días serán expuestos públicamente los expresados objetos.

La distinguida Sra. D. Virginia Mata y Pons ha regalado un precioso lazo para el premio de la flor natural.

El Cabildo Catedral de Barcelona ha designado compromisario para la elección de senador por la provincia eclesiástica de Tarragona al muy ilustre canónigo doctor Barraquer.

Anteayer por la tarde llegó á esta capital el ex-Ministro de Marina y ex-Senador por esta provincia, Don Victor Concas.

Desde Reus acompañaban al Sr. Concas el ex-Alcalde de esta capital Sr. Cuchi y los Diputados provinciales Sres. Monper y Tell.

El Sr. Concas presenta su candidatura para Senador por esa provincia con el carácter de liberal independiente.

En seguida de la mordedura deberá lavarse perfectamente la herida con agua tibia y vino negro caliente, dejarla secar y echar después sobre la llaga algunas gotas de ácido hidróclorico.

De este modo dice el doctor que quitan los ácidos minerales que destruyen el veneno de la saliva y el peligro de la rabia, desaparece completamente.

Aproximándose la época de los calores, tan peligrosos por los frecuentes casos de mordeduras de perros hidrófobos, creamos de interés publicar el siguiente procedimiento para curarse, que preconiza un médico, y que es digno de tenerse en cuenta aparte su sencillez.

En seguida de la mordedura deberá lavarse perfectamente la herida con agua tibia y vino

negro caliente, dejarla secar y echar después sobre la llaga algunas gotas de ácido hidróclorico.

De este modo dice el doctor que quitan los ácidos minerales que destruyen el veneno de la saliva y el peligro de la rabia, desaparece completamente.

La prensa de Reus llama la atención de las autoridades á fin de que depriman y corrijan los abusos que se cometen en el uso de aceite de oliva productor de venenos procedentes de todas clases de semillas algunas de ellas perniciosas á la salud del público.

El último número de la notable revista mensual titulada «Boletín de la Cámara Agrícola de Tortosa», publica el sumario siguiente:

La enseñanza práctica de la agricultura.—E. Helianti.—Los Automóviles en la Agricultura.—El Agua necesaria á las plantas.—Un árbol del porvenir.—Bibliografía.—La agricultura norteamericana.

Ha quedado desmontado el circo en donde actuaba la compañía gímnestica que dirige el Sr. Calvo, cuyo propietario proyecta establecerlo en una de las barriadas de la ciudad condal.

La Cámara de comercio ha recibido una comunicación del Consulado general de Italia, participando que, desde el próximo Enero, la introducción en dicho reino de productos medicinales estará sujeta á la previa aprobación del Consejo superior de Sanidad y á determinados requisitos que en la comunicación se detallan.

Por la Superioridad se ha ordenado que los primeros tenientes de infantería, Don José Vendrell Ferrer, del regimiento de Almansa y Don José Benthanconfr. Cisneros, del de Luchana, asistan al curso especial de la tercera sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército.

Se halla vacante la plaza de Depositario del Ayuntamiento de Senan.

Los que se concierten con aptitud y derecho para desempeñar el cargo deben solicitarlo de la Alcaldía de dicho pueblo en el plazo de quince días.

